



民話あれこれ⑤ [全5回]
弘法大師空海伝説・いわきに、愛知に、北海道から喜界島まで伝播 小澤洋子

私の大好きな語りの演目には「あとかくしの雪」がある。【雪深い谷間の道を疲れと空腹のため倒れそうに歩く一人の旅の僧】はるか向こうに見えた里の明かりの戸を叩く。出でた爺様婆様が、「不作でおかゆも出せないが火にだけはたつぱりあたつてください」。爺様は大根焼きで珠を手に祈る。夜に雪が降る。翌朝わらじの跡が遠くまで続いている。これは冬至の日の晩方の出来事で、あとかくしの

今年、退公連を取り巻く新たな状況は次のとおりです。
①年金は3年ぶりに1.9%増えるとのことです。しかし、物価上昇分の2.5%には追いつかず0.6%実質目減りするそうです。これは、04年の年金制度改正で導入されたマクロ経済スライドが適用されるためです。

連載を終えるにあたって

弘法大師伝説は北海道から喜界島まで伝播している。高野聖が伝説を広める役割を担つたとされているのは史実である。身近にある民話の例を取り上げて来ましたが、まだ研究の余地を残している次第です。

心より歓迎いたします**新入会員紹介**

令和4年4月以降

坂本 貴洋	(平 西)
吉田 信幸	(草野2(1))
鈴木 精一	(四倉2)
小野 一彦	(川 部)
馬目 保裕	(方 部外)

新年によせて**今年はこんな年に**

湯長谷2方部 伊深八重子
「あ、こんなちは！」と親しく話しかけてきた方のお名前がどうしても思い出せないことがあります。そういう年命になってきたことを実感しております。

「今年はこんな年に」とのお題をいただき、「やっぱり健康第一」と思います。今まで継続してきたマラソン練習をさらに続けていきたいと思います。いわきサンシャインマラソンが4年間中止だったので、今年は是非ともフルマラソンの完走を目指しております。マラソン仲間と一緒に走ります。

の練習がとても楽しみです。最高年令83才でフルマラソンを走ります。仲間と楽しく走ることで心身共に前向きになります。今年も明るく楽しく元気に走り続ける



退職後に始めた陶芸が面白くて今年で十年目になります。いろいろな技法を学ぶ中で象嵌という技法に惹かれ、自分なりの表現を追求していく年にあります。毎年開催されるいわき市美術展覧会に所属サークルの全員が出品していく、モチベーションアップにして行きます。ものづくりの醍醐味は繋がっています。あれこれ悩みながら作陶しますが、狙い通りに出来上がった時の喜びは格別です。勿論上手くいかない時の方が多く、反省点を整理する中から次の課題を見つけて行きます。ものづくりの醍醐味はここにあるのではと感じています。

今年使う新手帳はクレールというシリーズですが、名前の由来は「創造する」を意味すると書かれています。今年もいろいろな事に挑戦新しい何かを生み出せるように、ものづくりに励みたいです。

新年を迎えて

支部長 草野義教

第67号
福島県退職公務員連盟
いわき支部
発行日 令和5年1月31日 教
発行者 草野義教
発行所 石森二丁目6-1
(電) 22-9881
印刷所 八幡印刷株式会社

新年あけましておめでとうござります。会員の皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。昨年は、コロナ禍の中、また新たに波が押し寄せ、医療崩壊の懸念も増し、高齢者にとつても不安な毎日でした。今年こそコロナが終息することを心から念じております。

このような中で、支部の活動も休止の状態でしたが、昨年は県職員3名、教職員4名の方々に入会いたしました。長引く会員の減少傾向が、組織の維持拡充を困難にしている中での入会、本当にありがとうございます。

今年、退公連を取り巻く新たな状況は次のとおりです。
②医療制度改革では、75歳以上の公的医疗保险料が段階的に引き上げられ、年収153万円を超える約4割の人々が対象になるとのことです。

③公務員の定年を65歳に引き上げる法律が昨年6月に成立しました。定年延長は、長年、日公連が国に要望し続けてきたことです。具体的には、令和5年度から2年ごとに1歳ずつ引き上げられます。定年延長に伴い、退職予定者への入会勧誘は、退職者個々の状況に応じて変わるようにになります。

退公連の目標すところは、現職・退職公務員に關わる年金制度や医療制度をはじめとする社会保障制度の維持向上です。それを国に働きかける中核としての退公連にとって、組織の維持・拡充は最重要課題です。退公連の活動が充実したものとなるよう、今後とも皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひします。

コロナが第8波となつた。本会の諸事業も中止が続く。個人ができる距離の確保、マスク着用、手洗い、消毒、換気を続けるしかない。そして健康管理（食事、運動、睡眠）で免疫力を高める事も肝要だろう。一方、社会情勢も変動し本会に影響を与えている。銀行の振替手数料が110円から550円になった。このままでは会費値上げとなるので、基本手数料6万円を会よりだし、個人負担が55円となるネットバンキング契約とした。また、退職後の再任用制度により新会員が激減中だ。さらに、公務員の定年退職年齢の段階的引上げが始まる。退職者0が隔年で10年続く。会員構成（60代14%、80代35%、90代24%）の高齢化が進み、運営の工夫が課題となっている。

ウイズコロナになつても新たな対応が求められる。豊かで活力のある生活の維持と会員相互の融和連携、社会貢献となるよう知恵を絞り、会員皆様のご支援ご協力のもとに諸事業を推進していきたい。

3月初旬	第4回県理理事会	3月下旬	退職予定者へ手紙による入会勧説	4月上旬	第2回県理事会（福島）	4月上旬	地区選出国会議員へ要望活動	4月上旬	ふれあい親睦旅行	4月上旬	8・17 第2回県理事会（郡山）	4月上旬	会員数報告
1・31	第67号支部会報発行	1・31	会員数報告	2・1・23	女性部・福祉部慰問活動	2・1・23	臨時支部連絡会議（郡山）	2・1・23	研修会	2・1・23	会員数報告	2・1・23	会員数報告
2月月中旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告
3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告
3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告	3月上旬	会員数報告

明けましておめでとうございます

支部長
ほか役員一同

コロナ感染3年を経過し、思うよながら奮闘している。また、2月に度全体の確立に関する要望。多くの退職者の力の結集と組織力の向上。の大切さを特に強調し訴えたい。

でも多くの新会員獲得に向けて、電話・手紙・葉書による勧誘等、工夫しながら奮闘している。また、2月に事務局の尽力で小・中学校長へ郵送にて定年退職予定者への資料配布の依頼を予定している。新会員勧誘には、「公務員年金等の社会保障制度の力の結集と組織力の向上」

でも多くの新会員獲得に向けて、電話・手紙・葉書による勧誘等、工夫しながら奮闘している。また、2月に事務局の尽力で小・中学校長へ郵送にて定年退職予定者への資料配布の依頼を予定している。新会員勧誘には、「公務員年金等の社会保障制度の力の結集と組織力の向上」

組織強化対策について

